



SUPREME COURT
REPUBLIC OF ESTONIA

Präsidentin Bettina Limperg
Bundesgerichtshof
Herrenstraße 45 a
76133 Karlsruhe

Tartu, 30 June 2025

Sehr geehrte Frau Limperg, *lõube Bettina*

Ich freue mich, dass wir uns Ende Mai wieder getroffen haben und dass Sie Tartu besuchen konnten.

Während Ihres Besuches habe ich Ihnen die Bitte unseres Zivilsenates vermittelt, dass unser Zivilsenat sich für die Zusammenarbeit mit Zivilrichtern des Bundesgerichtshofes bzw. mit einem Zivilsenat des Bundesgerichtshofes sehr interessiert wäre.

Der Zivilsenat des estnischen Staatsgerichtshofes würde die Kollegen des Bundesgerichtshofes sehr gerne in Estland empfangen. Der Zivilsenat würde mit den deutschen Kollegen gerne ein gemeinsames Seminar halten im Rahmen dessen interessante Rechtsfragen des materiellen Rechts, Prozessrechts, Gerichtswesens und Richterberufes bzw. auf Grund Beispielen vergleichend diskutiert werden. Wie Sie wissen, das estnische Privatrecht ist in Großen Massen auf Grund des deutschen Rechtes ausgearbeitet. Das gemeinsame Seminar soll so durchgeführt werden, dass es nicht zu viel Vorbereitung braucht. Zusätzlich zum Seminar würde unser Zivilsenat gerne den deutschen Kollegen Estland vorstellen und in der Weise die Kontakte bilden.

Unser Zivilsenat ist auch bereit die Deutsche Kollegen in Deutschland zu besuchen.

Es ist verständlich, dass es schwierig sein für solche Veranstaltung Zeit zu finden. Deswegen schlangen wir einen breiten Themenkreis vor im Rahmen dessen wir das Seminar durchführen könnten. Die Diskussionsthemen könnten Wohnungseigentum, Mitteiligentum, Sachenrecht, Grundstücksrecht und Grundbuchrecht, allgemeines Schuldrecht, Vertragsrecht, Zivilprozessrecht, Aufgaben des Richters, Aufklärungspflicht betreffen.

Der Besuch konnte sowohl in diesem, aber auch im kommenden Jahr stattfinden.

Von unserer Seite ist die Kontaktperson der Leiter des Zivilsenates Kaupo Paal (kaupo.paal@riigikohus.ee), der auch vor zwei Jahren den Bundesgerichtshof besucht hat, an einem Hospitationsprogramm teilgenommen hat und davon sehr begeistert war.

Wir würden uns sehr freuen, wenn ihre Kollegen Zeit finden, würden nach Estland zu kommen!

Mit freundlichen Grüßen,

Villu Kõve
Villu Kõve
Präsident
Riigikohus